

**Toros y té**

La fiesta nacional es la fiesta de la emoción, del color y de la belleza. Un pase natural, los trajes de luces y los mantones de Manila, el palco de la presidencia con María Teresa Ramírez, Marichu Elósegui, Carmen Picavea, María Teresa Usabiaga, Marisol Machimbarrena, Carmen Díez, Concha Roca y María Teresa Grandmontagne, son los elementos que han dado a la corrida de esta tarde un realce singular.

Pero la corrida dura dos horas, y dos horas es poco tiempo de goce en esta vida de continuos y prolongados sufrimientos, y debemos procurar hacer que los momentos de placer —como si fueran de goma— se estiren todo lo posible; repetir la hazaña de Josué parando el sol en su "cross" interminable.

Yo quisiera que el bello espectáculo de las mantillas negras que enmarcan el rostro con una aureola negra de encajes, los mantones bordados con flores desmenuzadas, pájaros fantásticos o chinos con kimones multicolores, se prolongara indefinidamente y que las ocho presidentas adoptaran para siempre el traje castizo que ha de realizar su belleza naturalmente española.

Y aunque esto no es posible, me cabe el consuelo de pensar que, después de la corrida, seguirán las lindas presidentas ofreciendo el bello espectáculo de sus encantos en el Hotel María Cristina, entre un sorbo de té y la airosa melodía de un pasodoble torero brillante y evocador.

Yo espero emocionarme un poco y, al morir nerviosamente una tostada, ocultaré un suspiro inconfesable.

ADAN ECHEGALTE.

Santoral

Día 25, sábado.—Santiago Apostol, patrón de España, santos Cucufate, Teodomiro y Valentina.

Sol, sale á las 4:54 y se pone á las 7:40. Cuarto creciente el día 28, en Escorpio.

Viajes

Regreso de Vichy don Manuel Escasain.

—Llegaron ayer de Madrid el marqués de Acapulco y los ingenieros don Antonio Juñoy y don Alfredo Kindelan; y de Zaragoza, el abogado don Ramón Fernández de la Mora y el médico don Julio Vizcaino.

—Llegó de Pamplona el notario don Fulgencio Echaide.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de la corte, el doctor Velázquez de Castro, que se dirigirá á París.

—De Salamanca vino el abogado don Gregorio Mirat.

—Con su familia llegó de Madrid el magistrado don José Monzón Castro.

—También de la corte vinieron ayer los abogados don Manuel Azofa y don Juan de la Torre.

—Se encuentra entre nosotros, de regreso de Francia, el catedrático don Ernesto Portuondo.

—De París ha llegado don Ricardo Domínecheno.

—Don Federico Carasa y don José María Seminario, han llegado de Santander.

—Procedente de Garcheñanez ha llegado a Cestona don Florencio García Boyero.

—De Madrid y Salamanca han venido don Ramón L. Laporta y señora.

L'ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDATE

—Después de pasar una temporada en Zarauz regresaron á Vitoria los señores de Neira (don Santiago), con sus hijos.

—Han llegado de Zaragoza: el ex alcalde don Gonzalo González Salazar, con su familia; la señora viuda de Martínez, con su hijo el médico don Tomás Martínez Fraile; don Antonio Soria Gutiérrez; la señora viuda de Garín, con sus hijos Agustín y José María y don Carlos Baylín, con su esposa y monísimos chiquitines.

—De la capital alavesa vinieron las distinguidas señoritas María y Mercedes Fernández de Viana.

—Se encuentra en Zumaya con su familia, para pasar el verano, el ilustre catedrático y escritor don José Ortega Gasset.

—Han llegado de Madrid: el ministro de Santo Domingo, señor Basilio; el encargado de Negocios de El Salvador y la señora de Fuentes, los condes de la Real Piedad, don Valentín de Gómez y don Blas Cabrera y señora.

—Ha llegado á Biarritz la condesa del Rincón.

—Llegaron al balneario de Alzola. De Madrid, señoritas de Menga, señora

viuda de Zambrana é hija; de Las Arenas, el conde de Villagonzalo; de Valencia, los señores de Micó; de Sevilla, don Agustín Y. Ternero; de San Sebastián, don Mauricio Damborena.

Marcharon, para San Sebastián, señora viuda de Goicoechea, señorita Clarita Puche, don Francisco Alvarez, don Aureliano López y señora; para Durango, don José Bilbao, y para Salamanca señora de Clot é hijo.

Mezcilla

Enferma.—Guarda cama desde hace unos días, la distinguida señora doña Dorotea Moreno de Gil.

Hacemos votos por el rápido restablecimiento de la paciente.

Agradecimiento.—D. Javier Laffitte, dueño del Hotel Suizo, que se encuentra restaurado de las lesiones que se produjo hace días al caer por una claraboya del establecimiento, desea hacer presente su profundo agradecimiento a los numerosos amigos, franceses y españoles, que acudieron a interesarse por su salud en estos días y utilizaron para ello nuestras columnas ante la imposibilidad de hacerlo particularmente a los medios de comunicación de la semana grande.

Márquez y Villalta, con la cohorte de admiradores que siempre acompaña a los diestros de gran cartel, recorren los cafés, el frontón, los sitios donde se puede pasar un rato en unión de los amigos. Estamos en plena fiesta, mejor dicho, en vispera de una gran fiesta taurina, que, como es sabido, son las que dan verdadera animación a los pueblos.

En cambio de otras noticias andamos como siempre, a la cuarta pregunta, como suele decirse.

No hay oficinas, es fiesta oficial, se celebra el santo de doña María Cristina, como nos han anunciado las salvas al rayar el día, y las banderas y colgaduras de los centros dependientes del Estado.

No ha ocurrido nada de notable, dedicándose las gentes a divertirse, habiendo marchado muchos donostiarras a Rentería, donde se han celebrado diferentes fiestas, con asistencia de las autoridades.

Teatros, cines, Kursaal, cafés, paseos, en todas partes no hay más que animación y alegría y solo se habla de la corrida de la Prensa, a la que no debe faltar nadie.

ASORDEP.

GRAN KURSAAL

La Comisión administrativa municipal encargada de la Dirección del Gran Kursaal continúa con toda actividad sus gestiones para confeccionar un programa de atracciones de verdadera importancia y que irá dando a conocer a medida que se ultimen sus pormenores.

Como confirmación a lo que antecede, nos complacemos en participar a nuestros lectores que el miércoles o jueves de la semana entrante se inaugurará la temporada teatral, haciendo su debut la magnífica compañía de comedias del teatro de Lara, de Madrid, a cuyo frente figura el insigne Emilio Thuiller. La compañía hará su presentación con el estreno de la comedia de Manuel Linares Rivas, "El alma de la aldea". El próximo lunes y a partir de las diez de la mañana, quedará abierto el abono para estas representaciones en la secretaría del Kursaal.

El próximo martes, día 28, tendrá lugar en la sala llamada de "recreos" el primero de una serie de conciertos artísticos, para los que han sido contratados concertistas de verdadero renombre. En números sucesivos daremos más detalles de estas interesantísimas manifestaciones de arte.

En el Gobierno civil**SOLEDAD DE PATIO**

En el Gobierno no se hallaba más que el secretario, señor Pastrana, para el cual todos los días son laborables.

No había otra noticia que la de la ausencia del señor gobernador, que se hallaba en Rentería, con las demás autoridades, asistiendo a los actos que allí se celebraron.

Ante la inseguridad del tiempo, la Empresa dispuso que los encuentros anunciamos para ayer tarde en Jal-Alai, se celebraran en el Moderno. Así se hizo, y al final acudió numerosa concurrencia.

Jugaron a primera hora hora, Araquistain y Jáuregui, colorados, contra Amorebieta y Elorrio, azules.

El partido resultó muy competido, muy interesante y muy bien jugado por los cuatro pelotaris, que fueron merecidamente aplaudidos.

La "catedra", al comenzar la lucha, se inclinó por los rojos, que salieron por delante. A pesar de los tres o cuatro tantos de ventaja de los favoritos, la contienda fue interesante y Amorebieta y Elorrio, que a medida que se acercaban al final iban apretando, lograron alcanzar a sus adversarios en el tanto 28.

Los favoritos volvieron a adelantarse, pero no pudieron evitar que los azules les alcanzaran en el tanto 36.

Los contendientes se igualaron otras siete veces, la última en el tanto 48.

Los dos últimos tantos se los apuntaron seguidos, Amorebieta y Elorrio, y la "catedra", como es natural, sufrió un rudo golpe.

En segundo lugar, Juricó y Vega, rojos, contendieron con Ostolaza y Alberdi, azules. El partido, en conjunto, fué bueno, si quiera no tanto como el primero.

La primera mitad fué mucho más competida que la del anterior; en cambio, la segunda resultó menos interesante.

De salida, el dinero se ofreció por los rojos y la "catedra" se mantuvo en este criterio hasta el final de la tercera decena.

Los contendientes se igualaron a 2-5-6-7-12-14-15-16-17-18-21 y 22. Luego se adelantaron los azules, que eran Ostolaza y Alberdi, y ellos ganaron el partido, por seis tantos.

Es muy grande la animación que existe para presenciar el partido de esta noche, en el que Villaro II y Quintana II, en partido de desafío, disputarán la bolsa de 2.000 pesetas, atravesadas en este encuentro.

Sería inútil de todo punto el hacer pronóstico alguno; son dos fuerzas tan niveladas y tan igual resultado el partido jugado el domingo en Bilbao, que la verdad, creemos innecesario comentar este punto.

Tanto Pachico como Villaro tienen un interés tan grande en ventilar el partido de hoy, que ya se advierte en ellos un nerviosismo grande hasta verse en la cancha frente á frente, hasta el caso de que no recordamos de otro partido de desafío en el que los pelotaris pusiesen tanto interés en dejar tan alto el amor propio, como ocurre en éste.

Esperemos á esta noche, en que la cancha del Moderno será testigo de un partido tan interesante, según indican las apariencias.

Y excusamos decir cómo se encontrarán el público el simpático frontón de Atocha, pues según nos comunican hay gran venta de localidades.

EN BILBAO

Bilbao 24, 11:30 n. En el frontón, Oruiz y Urraiz fueron derrotados por cuatro tantos, por Muñoz y Campos.

EN PAMPLONA

Pamplona 24, 12 n. Cildos y Cestona contendieron en el frontón con Mina y Irauski. Los primeros ganaron en cinco juegos.

Abrigos y vestidos

modelos seleccionados en las grandes casas de París, se liquidan en los salones que en la Avenida de la Libertad, 33, 4^o, ha establecido EULALIA AGUIRRE.

CUBIERTOS

bandejas y demás objetos se platean con baño fuerte garantizado. Baños de níquel, oro y cobre. Se doran lámparas eléctricas.

V. ZABALA. Euskal-Erría, 4, bajo

...Que suprinen los recreos en verano...

Pues se compran "Calzados Trevijano".

San Martín, 38

De sol a sol**AL VUELO****EN EL MODERNO**

: Majestic Palace :

HOY, FESTIVIDAD DE SANTIAGO, Y MAÑANA, DÍA 26, DOMINGO

— A las 5 ½ de la tarde —

Gran The Aristocrático de Moda

Amenizado por la orquesta americana "Maigné"